
MAISON d’ARRET de VANNES, le 18 Septembre 2022, 

  

                                             

La Direction en mode « TARTUFFE » 

ON SE MOQUE DE QUI ? 
Notre situation est toujours autant pitoyable !  La situation R.H ne connait pas d’amélioration, malgré 

nos 2 mises à disposition pour 1 mois seulement arrivées au 15 septembre, 

ET APRES ?? 

Nous déplorons encore deux prolongations d’arrêts maladie, sans compter de nombreux arrêts à venir, 

au vue de l’épuisement professionnel (moral et physique) des personnels surveillants restant, au front 

depuis le debut ! 

Les agents sont en souffrance. Il y a quelques temps, la direction interrégionale faisait « la sourde 

oreille » et aujourd’hui, c’est au tour de la Direction de la Maison d’arrêt de Vannes ! 

Sans compter sur un manque de considération : 

 - Planning établi sur 15 jours,  

 - Planning d’octobre en « mode fantôme »,  

- Et ne parlons pas du Planning des fêtes de fin d’année, celui-ci est inexistant ! 

 

C’est vrai ! N’oublions pas que les surveillants de la maison d’arrêt de Vannes n’ont pas de vie de 

famille, et qu’ils ne sont mariés qu’à la pénitentiaire ! En cas de divorce, La direction aura-elle une 

prime ? 

 



Et c’est sans compter, que notre chère direction ne tient pas ses engagements à l’issue du 

mouvement du mercredi 7 septembre : 

Il avait été decidé : DE NE PAS RAJOUTER D’ACTIVITES :  

o Tant que l’effectif de la population pénale n’est pas inférieur ou égal à 80, 

o Tant que le manque de personnel n’est pas comblé. 

Mais après 10 jours, l’effectif de la population pénale est passé seulement de 100 à 90 soit une 

surpopulation à 200¨%.  A notre grande surprise, de nouvelles activités sont prévues : 

- MANGAS, ELOQUENCE, CRÊPES, etc…. 

Et ensuite ??? Quelles activités vont être à nouveau mise en place pour davantage surmener et épuiser 

les surveillants déjà mis à mal avec un management déplorable ! 

Depuis quelques jours des travaux de conformités au QSL sont mis en place dans l’établissement. Mais 

qu’en sera-t-il de la suite ? QUI VA GERER à l’ouverture de la Semi-liberté ? 

Un seul agent à la PEP, qui doit déjà se transformer en un «AVENGER » pour s’occuper : 

- De l’Armoire à clé, (P.C.I à ciel ouvert),  

- Mise en place des parloirs famille,  

- Du SAS véhicule, 

- Du Téléphone,  

- Des Alarmes,  

- Des Départs/arrivées extractions, arrivants, etc… 

- Des Livraisons, 

- Des Projections,etc… 

LA DIRECTION DE LA M.A VANNES A REJOINT LA DIRECTION INTERREGIONALE 

DE RENNES, ET NOUS ABANDONNE AUSSI !! 

C’est bien beau de nous dire « merci » à tout va, mais nous ne sommes pas 

dupes ! 

«Aujourd’hui, La Direction ne prend toujours pas les mesures nécessaires 

pour assurer notre sécurité et protéger notre santé physique et mentale » 

Espère t-elle la pérénisation des « Burns-out » en cascade ? 

 
Les syndicats CGT pénitentiaire/UFAP Unsa Justice/FO locale réitèrent donc ses demandes pour : 

 - Ne plus rajouter d’activités, 

- Des renforts en personnel sur une longue durée 

- La couverture de tous les postes afin de garantir la sécurité de tous ; personnels, intervenants 

et population pénale. 

- Plus de transferts pour avoir un Vrai désencombrement de la surpopulation pénale sur notre 

établissement. 

 

Il convient de prendre de réelles mesures à l’intention de vos personnels et 

de leur démontrer enfin, une réelle considération ! 

     Les Bureaux CGT pénitentiaire/UFAP Unsa Justice/FO locale 


